

# Neuer Präsident am ISTA in Klosterneuburg

Der mehrfach ausgezeichnete Molekularbiologe Martin Hetzer trat zu Beginn des Jahres seine neue Rolle als Präsident des renommierten Forschungsinstitutes ISTA an und stellte sich am 14. Februar 2023 im Rahmen eines Pressegesprächs der Öffentlichkeit vor. Das Amtsblatt hat ihn exklusiv zum Interview gebeten.



Seit 01. Jänner ist mit Molekularbiologe Martin Hetzer das Amt des Präsidenten am Institute of Science and Technology Austria (ISTA) neu besetzt. Der gebürtige Wiener kehrte nach rund zwei Jahrzehnten aus den USA, wo er unter anderem am international bekannten Salk Institute für Biological Studies als Professor und zuletzt Senior Vice President tätig war, nach Österreich zurück.

**Wie ist es für sie nach fast 20 Jahren in Kalifornien wieder nach Österreich zurückzukommen, was werden Sie vermissen, worauf haben Sie sich gefreut?**

*Ich freue mich auf alles, was die Berge in Österreich zu bieten haben, egal ob im Winter oder im Sommer. Die fehlenden kalifornischen Sonnentage und der fehlende Strand machen mir das spannende Kulturangebot und die sehr guten Restaurants in Österreich wett.*

**Das ISTA bringt der Stadt viele Neuerungen und Vorteile, wie denken Sie kann das ISTA von Klosterneuburg profitieren, gibt es Pläne zu verstärkter Zusammenarbeit mit anderen Forschungseinrichtungen (wie zum Beispiel der HBLA für Wein- und Obstbau) und/oder Betrieben in der Stadt?**

*So wie Klosterneuburg von uns profitiert, profitieren wir natürlich auch von Klosterneuburg: Wir finden hier ausgezeichnete Bedingungen und eine sehr gute Infrastruktur vor, ohne die wir nicht Grundlagenforschung auf höchstem Niveau betreiben könnten. Auch wollen wir auf jeden Fall die schon bestehenden Kooperationen intensivieren und die Zusammenarbeit mit unterschiedlichen Bereichen aus Klosterneuburg vertiefen. Sei es etwa mit diversen Bildungseinrichtungen wie mit Schulen, oder auch mit Betrieben. So kann ich mir etwa gut vorstellen, bei Merchandising-Artikeln eine eigene Klosterneuburg Edition zu machen, die unseren Standort hier noch einmal untermauert.*



Georg Schneider, Managing Director ISTA; Martin Hetzer, Präsident ISTA; Gaia Novarino, Vice President für Science Education ISTA (v.l.)

**Haben Sie die Stadt schon besucht und haben Sie vielleicht schon einen Lieblingsheurigen oder einen speziellen Ort, der Ihnen besonders gut gefällt?**

*Ja, ich habe die Stadt schon besucht. Ich kenne sie noch von früher und mochte den Charme von Land und Stadt, der sich hier trifft, schon immer sehr gerne. Was die Lokalkultur und die Heurigen betrifft, so habe ich schon einige Empfehlungen bekommen, die ich alle im Frühling ausprobieren werde, darauf freue ich mich schon sehr! Für den Beginn habe ich schon die App „auf gehts“ auf meinem Handy, da weiß ich zumindest schon mal, wann wer ausg'steckt hat.*

**Worauf wird das ISTA in Zukunft seinen Fokus richten?**

*Vor allem auf die Vernetzung eines interdisziplinären Forschungsnetzwerks. Unser Ziel ist es, agil und mit den Anforderungen der modernen Wissenschaft mitzuwachsen und diese maßgeblich mitzugestalten. Wir müssen uns stets erneuern, erweitern und vertiefen – wie das Wissen selbst.*

# ISTA Welcomes New President

**At the beginning of the year, award-winning molecular biologist Martin Hetzer stepped into his new role as president of the renowned research institute ISTA. He introduced himself to the public at a press conference on 14 February 2023.**

As of 1 January 2023, molecular biologist Martin Hetzer is the new president of the Institute of Science and Technology Austria (ISTA). Born in Vienna, he returned to Austria after spending about twenty years in the United States. There, he held positions including professor and, most recently, Senior Vice President at the internationally renowned Salk Institute for Biological Studies.

**What's it like returning to Austria after living in California for almost 20 years? Are there things you will miss, something you've been especially looking forward to?**

*I look forward to everything the Austrian mountains offer, in winter and summer. While I'll miss sunny California days and the beach, Austria's exciting cultural life and excellent restaurants will surely make up for it.*

**IST Austria has brought the city many innovations and advantages. How do you think IST Austria can benefit from Klosterneuburg? Are there plans to cooperate more closely with other research institutions (such as the HBLA for Viticulture and Pomology) and/or businesses in the city?**

*Just as Klosterneuburg has benefited, we too benefit from Klosterneuburg: we have excellent facilities and first-rate infrastructure here, which we need to be able to conduct basic research at the highest level. We also want to strengthen existing partnerships and work more closely with different sectors in Klosterneuburg. This could include various educational institutions, such as schools or also companies. For example, I could imagine creating a special Klosterneuburg edition of merchandising articles to emphasise our location.*



**Have you visited the city yet? Do you already have a favourite Heurigen or a particular place you like?**

*Yes, I have visited the city. I've known it for a long time and always liked the charming mix of countryside and city here. As for restaurants and Heurigen, I've already gotten a few recommendations, all of which I'll be trying out in the spring. I'm really looking forward to that! I already downloaded the app "auf gehts" to know what is open.*

**Martin Hetzer's primary focus for ISTA is creating an interdisciplinary research network:**

*"Our goal is to be agile while growing with the demands of modern science and to play a significant role in shaping it. We must continually innovate, expand and become more profound - like knowledge itself."*



## Headlines

### **New Amphibian Protection Fence in Maria Gugging**

Amphibians, including frogs, toads, newts and salamanders, are among the most endangered animal groups in the world. If you want to help carry the amphibians safely across the street this year, please get in touch with the Austrian League for Nature Conservation (Naturschutzbund). p. 12

### **Sports Classes: Wing Chun KungFu and Gymnastics**

Exciting sports classes for children and teenagers are open for registration at the Babenbergerhalle. Sign up is open for Wing Chun KungFu self-defence classes and gymnastics for children. p. 17

### **Art Exhibit Hermann Härtel**

Visit the new art exhibit at the Stadtmuseum Klosterneuburg until Monday, 10 April 2023. The artist Hermann Härtel will give a personal tour of his work at 3 p.m. on Saturday, 25 March 2023. p. 27